



LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DENUNCIAS

RESOLUCIÓN DE IEEQ VS. ELSA MÉNDEZ RATIFICA RECOMENDACIÓN DE DDHQ

Por Esmeralda Trueba

La resolución del Consejo General del IEEQ contra la diputada del PAN Elsa Méndez, a quien se le acreditó una infracción por la difusión de espectaculares con promoción personalizada, no solo demuestra la violación a las leyes electorales, sino que también transgrede los derechos humanos de quienes representa como funcionaria pública, refirió la activista queretana Maricruz Ocampo, también promotora del expediente IEEQ/POS/002/2019. (CQRO 6)

CANDIDATURAS INDÍGENAS

APLICARÍAN CUOTAS INDÍGENAS

Por Mercedes Rosales

Como parte de las reformas a la ley electoral de Querétaro, el IEEQ analiza la aplicación de cuotas indígenas y que fijaría una cantidad de espacios de representación para la población originaria, señaló el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. Explicó que la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión analiza la cantidad de personas de origen indígena que residen en Querétaro para, con base en eso, fijar una cuota para las postulaciones que realicen los partidos en el próximo proceso electoral. "Estamos analizando los números, en cuanto a personas que pertenezcan a pueblos y comunidades indígenas para establecer una cuota razonable en las postulaciones que hagan los partidos para el proceso 2020-2021", abundó. (DQ 12)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

LUIS B. NAVA ELECTO COMO CONSEJERO NACIONAL DE AN

El más votado en la asamblea del PAN para elegir consejeros nacionales fue el edil Luis Nava, seguido del secretario particular del gobernador Isaac Jiménez, luego el diputado por SJR, Roberto Cabrera; Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ y Marco del Prete, titular de la Sedesu. (N)

RINDE AGUSTÍN DORANTES SU INFORME AL FRENTE DEL PAN EN QUERÉTARO

El dirigente del Comité Directivo Estatal del PAN, Agustín Dorantes, rindió el informe de actividades correspondientes al periodo 2016-2019, en el que compartió el cargo con José Luis Báez Guerrero. En asamblea general del blanquiazul-celebrada en el Teatro Metropolitano- se destacaron los resultados electorales del 2018, donde el PAN obtuvo 11 alcaldías, 10 de 15 distritos a diputaciones locales, 3 diputaciones federales y dos senadurías, lo que representa poco más del 90% de los habitantes del estado. (N, AM, CQRO, EUQ, Q, CI)

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

VOTA EL PANISMO QUERETANO PARA ELEGIR A SUS CONSEJEROS ESTATALES

Por Hilda Navarro

Poco antes de las 12:00 horas inició la votación de militantes del PAN en Querétaro para elegir a quienes los representarán a nivel nacional. Cientos de pianistas de los 18 municipios de la entidad se dieron cita en el Teatro Metropolitano para elegir a sus consejeros estatales. (ADN)

PAN ELIGE A NAVA COMO CONSEJERO

El partido del PAN eligió al Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, como su representante local y ante la Asamblea Nacional. Al refrendar al PAN como un pilar de la democracia y la alternativa política que México necesita para salir adelante, se llevó a cabo, en el QCC la presentación de resultados de trabajo del CDE. (DQ)

MORENA

CONVOCA JESÚS MÉNDEZ A LA UNIDAD DE MORENA

Por Sergio Venegas Alarcón

En medio de la disputa por el control de Morena en el estado, el secretario general estatal, Jesús Méndez Aguilar, hizo un llamado a la unidad de los militantes de cara a la elección de consejeros y próxima asamblea nacional y dijo que la elección de gobernador del 2021 será una buena oportunidad para los queretanos de cambiar el régimen que se ha dado por años del PAN y PRI. (...) Méndez Aguilar opina también de los posibles contendientes por la gubernatura, entre los que considera sobre todo a: Celia Maya, Gilberto Herrera y Santiago Nieto, de su partido, además de Kuri por el PAN, considerando prácticamente fuera de la contienda al PRI. (PA)

NOTAS PRINCIPALES

N: AMLO INFORME

Con un plan de gobierno federal de acabar con la corrupción y la impunidad el Presidente Andrés Manuel López rindió ayer su primer Informe de Gobierno, en dos tiempos. Por un lado, estuvo en Palacio Nacional, donde lo acompañó el gobernador de Querétaro y presidente de la Conago, Francisco Domínguez, en tanto que la titular de la Segob, Olga Sánchez Cordero, entregó, con la presentación presidencial, el impresio al Poder Legislativo. (N, principal)

CQRO: AMLO RINDE MENSAJE POR PRIMER INFORME DE GOBIERNO

En su principal gesto de autocrítica durante la presentación de su Primer Informe de Gobierno, el presidente de México, Andrés Manuel López admitió que la disminución de la incidencia delictiva a nivel nacional no ha registrado resultados positivos y reconoció que el problema de la violencia y la inseguridad es el reto primordial de su administración. (CQRO, principal)

DQ: ARRESTO DE 24 HORAS POR APARTAR LUGARES

Oficiales de movilidad vigilarán las calles para prevenir, evitar y sancionar a quienes aparten lugares sin autorización previa en la vía pública con objetos o señalizaciones, para lo cual se contemplan sanciones de hasta 24 horas de arresto administrativo. (DQ, principal)

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

AM: ESTADO CONSOLIDA CREACIÓN DE EMPLEOS

El estado de Querétaro registró uno de los mayores incrementos en empleo dentro del país, hasta ubicarse en el cuarto lugar nacional con un crecimiento de 6.14%, según cifras del IMSS y la STPS. (AM, principal)

EUQ: CORREGIDORA, CON ALTA DEPENDENCIA FISCAL INMOBILIARIA

Ante un posible escenario de adversidad financiera y presupuestal, Corregidora presenta una debilidad que es producto de su cierta dependencia de las transferencias federales y muestra una alta captación de ingresos propios que provienen de una actividad altamente cíclica como lo es el impuesto de adquisición de bienes inmuebles dio a conocer Fitch Ratings. (EUQ, principal)

PA: EJECUTAN A EX CANDIDATA DE TEQUISQUIAPAN

Paulina Raquel Chávez Lora, abogada litigante y ex candidata independiente a la presidencia municipal de Tequisquiapan para el periodo 2018-2021, fue ejecutada y su cuerpo abandonado en las inmediaciones de la presa Francisco I. Madero del estado de Hidalgo. Los restos de la abogada fueron localizados dentro de una cobija junto a los de un hombre originario del municipio de Peñamiller. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ASISTE FDS AL PRIMER INFORME DEL PRESIDENTE DE MÉXICO

El gobernador Francisco Domínguez asistió al Primer Informe del presidente de México, acto que tuvo lugar en Palacio Nacional ante los miembros del gabinete federal, gobernadores, senadores, líderes de distintas cámaras, entre otras personalidades. Durante su rendición de cuentas, el jefe del Ejecutivo Federal dio a conocer los avances y objetivos alcanzados por su actual gestión en temas como seguridad, economía, deporte, movilidad, educación y salud. (N, CQRO, AM)

AVANZAR JUNTOS CON EL GOBIERNO FEDERAL: FDS

El gobernador Francisco Domínguez acudió este domingo al primer informe de gobierno del presidente de México, en el que señaló que deben avanzar juntos por una eficaz distribución de recursos públicos. A través de su cuenta de twitter el gobernador dio a conocer que acudió al primer informe de gobierno que realizaron en Palacio Nacional; al lugar llegó junto con los otros ocho gobernadores emanados del PAN. (DQ)

HEMOS INSISTIDO A AMLO SOBRE LA GENERACIÓN DE EMPLEOS: CONAGO

El presidente de la CONAGO, Francisco Domínguez, dijo que han insistido al presidente Andrés Manuel López en que se promueva la generación de empleos, pues la Guardia Nacional y los programas sociales 'no están funcionando' para disminuir la inseguridad. A su salida de Palacio Nacional, luego de la presentación del Primer Informe oficial del Gobierno de López Obrador, el también Gobernador de Querétaro destacó que en el tema de inseguridad 'no pueden echarse la pelotita' y cada orden de gobierno debe poner de su parte, lo que le corresponde. (ADN)

SUMAN 61 MIL PERSONAS BENEFICIADAS CON APOYOS DE QROBÚS: SEDESOQ

Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, informó que este lunes 2 y martes 3 de septiembre aún podrán canjear su boleta de apoyo para el transporte público de Querétaro, aquellas personas que aún no lo han hecho. De las 69 mil 766 personas que solicitaron el apoyo en el primer periodo, 61 mil 31 acudieron a recibir su boleta de apoyo y realizaron su respectivo canje. Agregó que ningún beneficiario debe quedar exento de recibir su apoyo, por lo que



Síntesis de información local

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

quienes no han concluido el trámite con el canje de su boleta podrán acudir al Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez" a hacerlo y recibirla. (N, EUQ, CI)

DE LOS BENEFICIADOS POR EL APOYO DE QROBÚS, 34 MIL SON ESTUDIANTES

Este lunes, la SEDESOQ realizará un corte para conocer el padrón único de beneficiarios del programa del servicio de transporte, pues hasta el momento, 69 mil 766 personas han solicitado el apoyo, de las cuales 34 mil son estudiantes, confirmó el titular de la dependencia, Tonatiuh Cervantes Curiel. (CQRO)

GARANTIZARÁN INOCUIDAD DE LA CARNE

La SESEQ, a través de la Dirección de Protección contra Riesgo Sanitarios, impartió capacitación al personal que labora en el Rastro Municipal de Tequisquiapan. El objetivo general del curso fue analizar herramientas para brindar un servicio digno y garantizar la inocuidad de la carne del Rastro Municipal de Tequisquiapan, de acuerdo con la normatividad. (AM)

SESEQ IMPARTE CAPACITACIÓN ESPECIALIZADA EN CONDUCTAS DE RIESGO EN MUJERES QUE VIVEN SITUACIÓN DE VIOLENCIA

El curso estuvo dirigido a personal de psicología del IQM y de SESEQ dedicado a la atención de mujeres en situación de violencia. Servicios de SESEQ impartió la capacitación "Transversalización de la perspectiva de género en las conductas de riesgo de mujeres que viven en situación de violencia, con énfasis en una cultura interinstitucional", en el Salón de la Literatura del Centro Educativo y Cultural del estado de Querétaro "Manuel Gómez Morín". (AM, EUQ)

GARANTIZAN MEDICAMENTO PARA PACIENTES CON VIH-SIDA EN QUERÉTARO

La SESEQ garantizó el medicamento para los pacientes con VIH-SIDA. Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, informó que en el estado atienden a mil 71 pacientes, cifra que ha ido en aumento hasta en un 15% en el último año. De esta manera, afirmó que no hay desabasto de antirretrovirales, por lo cual, afirmó, existe el suficiente medicamento para atender a dichos pacientes en el estado. (Q)

PREOCUPA A ACTIVISTA DISCURSO DE FUNCIONARIO

Por Esmeralda Trueba

Las declaraciones de César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ, respecto a que los homosexuales no son candidatos para donar sangre, son términos que pueden repercutir en un trato discriminatorio e incluso de odio hacia la comunidad LGBT (Lesbianas, Gays, Bisexuales y Transgénero); así lo expuso Josué Alberto Quino Andrade, presidente de Teatro y Sida, A.C. (CQRO)

APLICARÁN EN QRO. 50 MDP PARA EL PROGRAMA LA ESCUELA ES NUESTRA: BOTELLO

Serán 50 millones de pesos los que se destinen a 123 escuelas del estado de Querétaro como parte del programa La Escuela es Nuestra, confirmó Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ. (CQRO, EUQ)

LEYES SECUNDARIAS DE LA REFORMA EDUCATIVA, EL GRAN PENDIENTE: A. BOTELLO

Por Leticia Jaramillo

Con la inauguración del periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión el día de ayer, Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, destacó que el gobierno federal arranca el segundo año de trabajos con tres grandes retos en materia educativa: límites de gratuidad, educación superior y universalidad. (N)

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

REUBICACIÓN DE 130 DOCENTES COSTARÁ 120 MDP

Por Zulema López

Alrededor de 120 mdp deberá destinar gobierno federal para la reconstrucción de los más de 130 docentes que fueron dados de baja por no aceptar la evaluación educativa, indicó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (EUQ)

AMLO QUEDA A DEBER A QUERETANOS: SECRETARIO

El Primer Informe del presidente de México, AMLO dividió la opinión de algunos secretarios del estado de Querétaro, pues a pesar de que hubo quien aseguró que el gobierno federal le quedó a deber a los queretanos, algunos otros optaron por mantenerse al margen. Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDESQ, afirmó que el mandatario federal "queda a deber en términos del federalismo". (N, CQRO)

POR ACTIVISTAS, SE CREÓ CÓDIGO AMBIENTAL

Por Zulema López

La creación del Código Ambiental respondió al propio llamado que ambientalistas realizaron para contar con un ordenamiento legal y uniforme y amplio, sostuvo Marco del Prete, titular de la SEDESU, esto al ser entrevistado respecto a que ambientalistas no habrían sido consultados. (...) Resaltó que el cuarto bimestre del año se registró un cumplimiento de 70% en el programa de verificación vehicular, cifra 5% superior con respecto al mismo periodo del año anterior. (...) La dependencia estatal alista detalles en el Querétaro Centro de Congresos para llevar a cabo una edición más de Expo Industrial y Comercial Querétaro. (EUQ)

DIAGNOSTICARÁN DAÑOS EN LA RESERVA DE LA BIÓSFERA EN JALPAN

Por Cecilia Conde

La UAQ ha solicitado a la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas hacer un diagnóstico de la zona afectada por el incendio en la Sierra Gorda para comenzar a analizar si se requiere intervención humana para la reforestación, manifestó Carl Heinz Dobler, titular de la SEDEA. (DQ)

HAY FONDO PARA HIJOS DE VÍCTIMAS

Por Cecilia Conde

Para el apoyo económico a los infantes que quedan huérfanos en la entidad porque sus madres fueron víctimas de feminicidio, existe el Fondo de Atención a Víctimas y en algunos casos hay apoyo de parte del IQM, afirmó la titular de ese instituto, Valeria Guerrero Ángeles. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

ACUERDAN CAMBIOS EN COORDINACIONES DE GRUPOS PARLAMENTARIOS

Por Zulema López

El PRI y Morena fueron los únicos grupos legislativos que optaron por renovar la coordinación de sus grupos parlamentarios cada año, mientras que el PAN optó por mantener a su titular para los tres años de la 59 legislatura, indicó el diputado Miguel Angel Torres Olgún, coordinador de blanquiazul. (EUQ)

GOBIERNO DE AMLO ESTÁ REPROBADO Y MIENTE, CONSIDERA GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN

El grupo parlamentario del PAN consideró que el gobierno de Andrés Manuel López está reprobado, pues no hay crecimiento, y miente al decir que hay desarrollo. De acuerdo con Mauricio Kuri González, senador por Querétaro y líder parlamentario del PAN, en los primeros nueve meses del Gobierno de AMLO el saldo es negativo, por su

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

ineficacia en materia económica, seguridad y combate a la pobreza, y por su falta de sensibilidad para atender a los sectores más vulnerables como las mujeres, los niños y los enfermos. (EUQ, CI)

PAN BUSCA SER UN CONTRAPESO

Por Khalid Osorio

La senadora Guadalupe Murguía dijo que los senadores de Acción Nacional crearán un frente que sirva como contrapeso responsable al Gobierno federal del presidente Andrés Manuel López Obrador. Además, añadió, sumarán esfuerzos para que el crecimiento del país vaya de la mano del desarrollo social, pues no puede haber combate a la pobreza sin generación de empleos. (AM)

MUNICIPIOS

ENCUENTRAN SIN VIDA A EX CANDIDATA INDEPENDIENTE DE TEQUISQUIAPAN EN HIDALGO

Fueron identificados los cuerpos encontrados sin vida en el municipio de Huichapan, en Hidalgo, siendo una de las víctimas la excandidata independiente a la presidencia municipal de Tequisquiapan, Paulina Raquel Chávez Lora, y una persona más presuntamente originaria del municipio de Peñamiller. (DQ, ESSJR, N, EUQ, PA)

SE QUITA LA VIDA AL INTERIOR DE IGLESIA

Un hombre de aproximadamente 50 años de edad fue hallado sin vida al interior de la iglesia de la Sagrada Familia, ubicada en la colonia Jardines de la Hacienda, se presume que el hombre se quitó la vida. De acuerdo a la información recabada en los hechos, el cuerpo del hombre fue hallado en el interior del área de criptas de la iglesia, el cual presentaba algunas lesiones por arma, sin que se precisara qué tipo de arma. (N, Q)

PIDE LUIS NAVA FORTALECIMIENTO DE MUNICIPIOS DESDE LA FEDERACIÓN

Señales claras, respeto a la municipalidad y apoyo para este nivel de gobierno es lo que espera el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, tras el primer informe del presidente de la República. Y es que aseguró que se han tenido algunas políticas centralistas, las cuales no coadyuvan para el desarrollo de todo el país, además de que históricamente se ha demostrado que no es positivo. (DQ, CQRO, AM, Q)

MUNICIPIOS DE METRÓPOLI IMPULSARÁN CULTURA VIAL

Los municipios metropolitanos alistan una campaña de cultura vial y movilidad, que comenzará entre los municipios de El Marqués y Querétaro, pues este último, a través del sistema de bicicletas compartidas Qrobici, apoyará con el equipo necesario para que se brinden cursos y talleres, además de que también se contará con la participación de la agrupación Saca la Bici, informó el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava Guerrero. (DQ, AM)

ADEMÁS DE MULTA, AHORA PENALIZARÁN CON PUNTOS EN LA LICENCIA: CASILLAS

Por Verónica Ruiz

Como nuevo concepto en materia de sanciones, el nuevo Reglamento para la Movilidad y Tránsito del Municipio de Querétaro no incluye puntos de penalización en la licencia para conducir, informó el secretario de gobierno municipal, Apolinar Casillas Gutiérrez. (DQ)

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

AMOTAC BUSCARÁ DIÁLOGO CON MUNICIPIO POR RESTRICCIÓN A CARGUEROS

Por Francisco Velázquez

Debido a que los transportistas están en contra de la medida que les prohíbe circular por las laterales de 5 de Febrero, la carretera 57 y demás vialidades de competencia municipal entre las 6 y las 22 horas, el presidente de la AMOTAC, Rafael Ortiz Pacheco, informó que buscará un acercamiento con las autoridades que aprobaron la medida. (CQRO)

PIDEN VECINOS DE PASEO SANTIAGO SOLUCIÓN A PROBLEMÁTICA DE ACCESO

Por Esmeralda Trueba

Condóminos del Fraccionamiento Gema, ubicado en avenida Tlacote, en el municipio de Querétaro, manifestaron su inconformidad por las modificaciones que se hicieron a la vialidad Paseo Santiago, ya que -aseguran las autoridades no contemplaron las plumas de acceso de este desarrollo inmobiliario, lo que ha provocado problemas a los vecinos para ingresar a él. (CQRO)

BUSCAN MOVILIDAD METROPOLITANA

Por Montserrat Márquez

El presidente capitalino, Luis Bernardo Nava, refirió que buscaría impulsar un proyecto metropolitano de movilidad, esto luego de que El Marqués lanzará una campaña de cultura vial en algunas instituciones educativas de dicha demarcación. (EUQ)

ENTRA EN PROGRAMA BRITÁNICO

Por Sergio Venegas

La embajadora británica en México anunció las cinco ciudades que participarán en el programa Ciudades del Futuro; un reto hacia la movilidad sustentable, entre las que se encuentra la zona metropolitana de Querétaro. También fueron seleccionadas las ciudades de México, Hermosillo, Guadalajara y Monterrey. (PA)

LLAMADAS DE EMERGENCIA ROMPEN RÉCORD EN UN AÑO

Al cumplir su primer año de operaciones el CIAS-CQ alcanzó su máximo histórico de llamadas atendidas en el número único de emergencias con un promedio mensual de 6 mil 900 reportes. Guadalupe García Vázquez, jefe del Área de Informática del CIAS-CQ, informó que este primer año creció de 5 a 16 zonas con lectores de placa y se equiparon un total de 120 patrullas de la PoEs con cámaras de videovigilancia, así como 18 body cams y dos drones con capacidad para transmitir en tiempo real. (EUQ)

INTERVIENEN 53 COLONIAS CON PROGRAMA

Por Montserrat Márquez

A través del programa "Tejiendo comunidades de paz" se han intervenido 53 colonias de la capital queretana con diversas actividades enfocadas a regenerar el tejido social y lograr una sana convivencia entre los colonos, así lo dio a conocer el coordinador del programa, David Castro Nieto. (EUQ)

REGLAMENTO BUSCA EMPADRONAR A LOS FRANELEROS

Por Montserrat Márquez

El recién aprobado reglamento de Movilidad y Tránsito del municipio de Qro, es solo una antesala para anexar la normativa que regule a quienes ejerzan funciones de franeleros en la capital queretana, aseveró Apolinar Casillas, Secretario de Gobierno Municipal. (EUQ)

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

ENOJA SHOW DE TRAVESTIS EN EVENTO DE MOVILIDAD EN EL MARQUÉS

Padres de familia del municipio de El Marqués acusan a Martín Díaz Pacheco, Secretario de Desarrollo Sustentable, por promocionar un evento que buscaba impulsar la cultura vial a través de un show de travestis, aseverando que el acto no encajaba con el objetivo que convocó a estudiantes de nivel secundaria, preparatoria y universidad. Y es que el pasado viernes alrededor de mil 500 estudiantes se dieron cita en Ciudad Joven, donde autoridades del municipio de El Marqués dieron inicio a un programa de movilidad para la capacitación sobre las señales viales y sobre seguridad. (DQ)

FITCH RATINGS SUBIÓ LA CALIFICACIÓN DE LARGO PLAZO EN ESCALA NACIONAL AL MUNICIPIO DE CORREDIDORA

Resultado de la fortaleza de sus ingresos, el orden en el ejercicio del gasto público y la sostenibilidad de su deuda, Fitch Ratings subió la calificación de largo plazo en escala nacional de Corregidora, Querétaro a AAA(mex) con perspectiva estable, informó el presidente municipal Roberto Sosa Pichardo. (PA)

COLÓN SE POSICIONA COMO DEMARCACIÓN CLAVE EN EL ESTADO

Por Osvaldo Hernández

Con avances en infraestructura social, finanzas sanas y atracción de inversión extranjera directa, traducida en generación de empleos, el municipio de Colón se posiciona como una demarcación estratégica para el estado de Querétaro. (AM)

VAN POR MÁS FRACCIONAMIENTOS CONECTADOS AL C-4

Por Marittza Navarro

40 fraccionamientos y 60% de las tiendas de autoservicio del municipio de Corregidora ya están conectadas al centro de comando, control, comunicación y computo (C4), informó el presidente municipal, Roberto Sosa Pichardo. (EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

PROPONEN SOLUCIONES PARA ESCASEZ DE AGUA

Por Adrián Ibarra

A partir de los últimos 30 años, el estado ha tenido un fuerte desarrollo económico, lo que ha impulsado el crecimiento de población y por ende la sobreexplotación en seis de los 12 acuíferos con los que cuenta la entidad, indicó Enrique Uriarren Castro, presidente del Observatorio Ciudadano de Protección Ambiental de Querétaro. (AM)

REALIZAN PEQUEÑA MARCHA VS AMLO EN QUERÉTARO

Debido a que el presidente de México rindió su Primer Informe de Gobierno, este domingo organizaciones ciudadanas convocaron a una marcha contra el mandatario. La marcha partió de la Alameda Hidalgo y siguió por avenida Corregidora hasta Palacio de gobierno, en Plaza de Armas. (N, DQ, ADN)

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

AMLO DEJÓ FUERA A LA EDUCACIÓN DICE RECTORA DE LA UAQ

Por Alejandro Payán

El primer informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador fue mesurado en términos generales, destacando avances en crecimiento económico, pero para la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca preocupa que no se haya hablado en materia de educación superior. (DQ)

AÑO DIFÍCIL PARA GRUPOS CIVILES

Por Mercedes Rosales

Ha existido un año “complicado” para las organizaciones de la sociedad civil, con la suspensión en la entrega de recursos públicos, consideró Alejandra Martínez Galán, representante de Aquesex, a un año del gobierno del presidente Andrés Manuel López. (DQ)

PIDEN A AMLO QUE NO MIENTA Y CUMPLA

Por Alejandro Payán

Medio centenar de ciudadanos marcharon desde la alameda Hidalgo contra del primer informe de gobierno federal en la que exigían respeto a la ley, la Constitución y a la división de poderes. (DQ)

HAY CONFIANZA DE QUE EL PAÍS MEJORE: OBISPO

Por Alejandro Payán

Un año de gobierno no es suficiente para poder evaluar las políticas y acciones que implementó el presidente de México, pero se tiene confianza en que se mejore, principalmente en materia de seguridad, afirmó el obispo de la diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

El tema del transporte público, más que el de la seguridad, es donde el partido Morena seguirá buscando meterle el pie al PAN rumbo a las elecciones locales del 2021. Ya lo hemos dicho aquí, que en México las competencias, y especialmente en política, no son por ver quién es el mejor sino por quién hace perder al otro, y con esa lógica es que el Movimiento de Regeneración Nacional ha politizado, primero, las protestas vecinales de San Francisquito por el Eje Zaragoza y luego el extraordinario e insólito subsidio en efectivo que comenzó a dar el Gobierno estatal a usuarios con tarifa preferente del transporte público. POLÍTICA DESTRUCCIÓN. En el primer caso, el del Eje Zaragoza, por su importancia estratégica para la movilidad de toda la zona metropolitana, infiltrándose en las protestas vecinales que exigían “no atentar” contra el barrio tradicional y repudiaban una supuesta “tala masiva” es como el partido “AMLOver” pretende evitar una modernización que mejore la percepción popular sobre el transporte. Es claro que el transporte es desde hace años un gran problema de Querétaro, pero ahora Morena pretende impedir cualquier avance, porque es la única forma de garantizar que podrá lucrar con el descontento en la elección para gobernador. Así de “losers”. REBASADOS. Peor aún reaccionó el partido en el poder federal ante el inusitado subsidio en efectivo que el gobierno estatal de Francisco Domínguez está entregando a los usuarios con tarifa preferente del transporte público Qrobús. La ayuda estatal a estudiantes, ancianos y personas con discapacidad es en efectivo, como nunca se había hecho en Querétaro y al más puro estilo del mismísimo partido Morena. Es que esa medida de entregar 5 pesos en efectivo por cada viaje que realizan los usuarios preferentes de Qrobús está que ni mandada a hacer para enfrentar el fenómeno populista de Andrés Manuel López. Así “mesmo” lo hace AMLO y nadie dice nada. Eso es lo que no le gusta a Morena Querétaro, que teme que la derecha los rebase

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

por la izquierda. UAQ UTILIZADA.Y su reacción fue contaminar también las protestas estudiantiles, originalmente legítimas y naturales por la exigencia de que se agilice la entrega del dinero y se les permita corregir la información de cada usuario. De la agilización del trámite las protestas pasaron a la calidad del servicio, a la seguridad, a las frecuencias de las corridas y, asómbrese, a que la ayuda económica se amplíe a los estudiantes de posgrado, todo mediante una marcha protagonizada nada menos que por toda la fracción de Morena en el Congreso local, toda, más un aspirante a presidente estatal de ese partido. Olvidando que ya son gobierno y no la oposición gritona, insultante y peleonera de siempre, ahí estuvieron marchando los diputados Mauricio Ruiz Olaes, Paloma Arce, Raúl Chávez Nieto y Néstor Domínguez, además de Ángel Balderas Puga, que ya se dice dirigente legítimo de Morena. ¿Así o más claro? A ninguno de estos se les ha visto protestando ante las oficinas del "súper delegado" federal, Gilberto Herrera, por el retraso o cancelación de apoyos al campo, a las estancias infantiles, a los asilos, a los comedores comunitarios, el Seguro Popular o por el desabasto de medicamentos. De eso ni pío dicen. Y MORENIZADA. No se sabe quién aconsejó a la rectora de la UAQ, Teresa García, participar en esa misma marcha, pero evidentemente fue un error que marcará a la universidad ante la lucha electoral que viene. Lo peor de todo es que será mal pagada, como ya le sucedió este año, porque ni teniendo un "súper delegado" exrector la UAQ tuvo el necesario aumento presupuestal que pedía, sino que incluso llegó el recorte. GUERRA EN MORENA. Hablando de "AMLOvers", el partido Morena ya tiene dos dirigentes "legítimos" en el estado: Jesús Méndez, que según sus seguidores a quien le corresponde el interinato tras la salida del hoy embajador Carlos Peñaflor, y el fundamentalista de izquierda Ángel Balderas Puga, que ya hasta convoca a conferencias de prensa presentándose como "presidente del Consejo Estatal". Entre ambos se disputan, creen ellos, el control de los 1.2 millones de pesos mensuales que les llegan de prerrogativas, pero una tercera en discordia, que es la secretaría de Finanzas del partido, les tiene amarradas las manos. Lo bueno es que todos ellos, los siervos de la 4T, no se mueven por ambiciones materialistas ni por la vulgar mezquindad. El dinero es lo menos que les interesa a estos revolucionarios morales. HUMO BLANCO. Tal como se adelantó aquí, el proceso electoral por la vicepresidencia en la FECAPEQ está más que concluido. La presidenta del Colegio de Ingenieros Civiles, la ex "marquista" Viridiana Nava, llega sin competencia a esa posición que la llevará en 2 años más a la presidencia. Meses atrás fueron muchos los suspirantes, pero a la hora de los cabildeos cayeron uno a uno, a tal grado que ni siquiera se registraron para competirle a la ingeniera antes de plazo que venció el 21 de agosto, dejando como candidata de unidad a Viridiana Nava. EGOS. Con la llegada de Viridiana Nava a la vicepresidencia, la mayor preocupación de los profesionistas es la lucha de egos que puede darse entre las mujeres que estarán al frente del organismo. Resulta que por primera vez la Federación estará en manos de dos mujeres: Zasha Lezama en la presidencia y Viridiana Nava en la vicepresidencia, esto a partir del último día de octubre y durante los siguientes cuatro años. Órale. RUMORES. Toman más fuerza los rumores en el Centro de Atención Municipal de Corregidora, mejor conocido como el CAM que una vez que el presidente Roberto Sosa rinda su informe la mañana del próximo 9 de septiembre habrá movimientos en su gabinete. Por lo menos uno de los puestos claves en la administración se encuentra en sus últimos días al frente de una de las secretarías. Dicen que la integración de este funcionario ha dejado mucho que desear y nada más no logra dar resultados en un municipio que busca consolidarse como un destino de alto desarrollo. Por cierto, dicen que hay uno que otro secretario que igualmente ha tenido desempeño muy cuestionado. (DQ)

ASTERISCOS

AUMENTAN CALIFICACIÓN CREDITICIA DE CORREGIDORA. Como resultado de la fortaleza de ingresos, el orden en el ejercicio del gasto público y la sostenibilidad de la deuda, Fitch Ratings subió la calificación de largo plazo en escala nacional de Corregidora, Querétaro, a AAA(mex) con perspectiva estable, informó el presidente municipal Roberto Sosa Pichardo. El alcalde informó que Fitch Ratings elevó la calificación del Municipio a AAA(mex), la más

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

alta calidad crediticia, debido a las expectativas de que mantendrá un desempeño operativo fuerte y métricas de deuda sólidas durante los próximos cinco años. MORENA LOCAL, PRESENTE EN EL PALACIO NACIONAL. El diputado Mauricio Ruiz Olaes estuvo presente en el primer informe de Gobierno del presidente AMLO y el tercer mensaje al pueblo de México. Fue el único representante legislativo del estado de Querétaro que acompañó al gabinete presidencial. Ruiz Olaes fue invitado en calidad de jefe de la bancada queretana y de líder de las bancadas morenistas locales de México. AVANZAN REGISTROS SOBRE APOYOS DE QROBÚS. Hasta el corte del pasado viernes, sumaban alrededor de 69 mil personas ya registradas como beneficiarios del subsidio para el transporte público de usuarios preferenciales, mientras que 13 mil personas están en proceso de trámite para convertirse en beneficiarios, informó el titular de la SEDESOQ, Tonatiuh Cervantes Curiel. De estos 69 mil beneficiarios, hasta el momento, el 57 por ciento son estudiantes. Destacó que este programa gubernamental se encuentra al 87 por ciento de avance de su capacidad total. En cuanto al recurso, explicó que se han dispersado más de 96 millones de pesos. (AM 8)

BAJO RESERVA

Eligen Consejo panista. Nos comentan que ayer hubo un proceso electoral en el PAN. Se eligieron a los integrantes del Consejo Estatal y también las propuestas de Querétaro para el Consejo Nacional. Este partido, nos cuentan, salió bien librado debido a que no se presentaron inconformidades, por el contrario, los diversos grupos internos se pusieron de acuerdo para conformar este órgano colegiado, en el que destaca la participación de jóvenes como es el caso del expresidente municipal de Corregidora Josué Chepe Guerrero, hombre cercano al senador Mauricio Kuri. Ruiz Olaes, único legislador queretano en Palacio Nacional. Nos cuentan que el único diputado local queretano que asistió ayer a Palacio Nacional a escuchar el mensaje que dio el presidente Andrés Manuel López Obrador con motivo de su primer informe de gobierno es el coordinador de los diputados locales de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, quien además está al frente de una agrupación que han conformado los grupos parlamentarios de izquierda a nivel nacional. Don Mauricio destacó que López Obrador cumplió con un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¡Vaya polémica que causó ayer en redes sociales el que la mampara que sirvió de escenario a López Obrador en el Patio de Honor de Palacio Nacional, al emitir su mensaje por su Primer Informe de Gobierno, consignara: "TERCER INFORME DE GOBIERNO AL PUEBLO DE MÉXICO"! Y es que, de acuerdo con lo que marca la Constitución, el documento que la secretaría de Gobernación, Olga Sánchez, entregó ante el Congreso, fue su Primer Informe de Actividades. El artículo 69 de ésta consigna: "En la apertura de Sesiones Ordinarias del Primer Periodo de cada año de ejercicio del Congreso, el Presidente de la República presentará un informe por escrito, en el que manifieste el estado general que guarda la administración pública del país" ... Y ayer arrancó -precisamente- el primer periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio de la 64 Legislatura. La explicación fue que se trató del tercero, porque el primero lo rindió el pasado 11 de marzo, al cumplir 100 días como presidente de la República; y el segundo, el 1 de julio, al conmemorar en el Zócalo un año de su triunfo electoral. El 'hashtag' #TercerInforme fue tendencia en México... y llovieron las críticas: "El ejemplo perfecto de que el presidente tiene #OtrosDatos es que dice que este es su #TercerInforme", tuiteó @AnaPOrdorica; "Y ya metidos en gastos ¿Por qué no contabilizar los informes de las mañaneras", escribió @FidelOvandoZ; solo por citar unos ejemplos de dicha controversia. Pero, más allá de lo "anecdótico" del asunto, resulta interesante analizar que el Ejecutivo federal, a pesar de que una y otra vez repite que "ya existe un auténtico Estado de derecho, no de chueco", muestra una actitud transgresora. Baste recordar cómo, a pesar de que el artículo 35 de la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales ordena al presidente de la República portar la banda presidencial al recibir las cartas

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

credenciales de los embajadores y ministros acreditados ante el Gobierno Mexicano, él decidió no hacerlo. "Ahora cambió el protocolo porque antes era la entrega de las cartas credenciales, un saludo, la fotografía y ya. Ahora no es así, ahora me entregan las cartas credenciales y nos reunimos, por eso también lo de la banda presidencial, porque tenemos la bandera, entonces, la bandera es de todos los mexicanos, no solo del presidente", argumentó. Olvida, sin embargo, el presidente que "la forma es fondo". (CQRO 1 y 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

TOÑO RICO HUYE, MIENTRAS RANGEL JUEGA GOLF. Contrastes. Mientras el contador Antonio Rico Rico es un prófugo de la justicia, su socio y amigo, Juan Pablo Rangel Contreras (ambos señalados en la denuncia de Hugo Bustamante como lavadores de dinero), juega golf y usa el vapor de El Campanario. Luz y sombra, pues, de estos personajes íntimamente ligados al escándalo de Libertad Servicios Financieros. Al primero, ex presidente de la Caja, le fue negado de manera definitiva el 13 de agosto el amparo directo 683/2019 por el Juzgado Décimo Primero en materia penal de la Ciudad de México. No se sabe nada de él ni de su familia. Abandonó todos sus negocios y propiedades y huyó. En tanto, el segundo, exdirector general de Libertad, goza las mieles del poder como magistrado propietario del Tribunal de Justicia Administrativa del estado. De hecho, el propio Rangel ha dicho a sus cercanos que el gobernador Francisco Garrido "arregló" su asunto en la Ciudad de México, lo que le permitió salir del escondite donde se encontraba desde la detención del abogado Juan Collado. Ambos, tanto Rico como Rangel, empezaron su riqueza en Libertad, pues ambos venían de situaciones económicas no precisamente holgadas. De hecho, Rangel Contreras pasó de ser un simple cajero de la institución a operar todos los asuntos de Antonio Rico. Se dice que fue precisamente en cajas donde lo sorprendieron haciendo algunas operaciones indebidas, por decir lo menos. Fue en ese momento cuando Rico se fijó en sus "capacidades" y decidió ponerlo a su derecha. De ahí, el cielo fue el límite: Rangel era el responsable de hacer acuerdos y financiar campañas políticas. Por eso su cercanía con personajes como Marcos Aguilar Vega y Francisco Domínguez Servién, con quienes colaboró en el municipio capitalino y el gobierno del estado. Fue desde su último encargo con Domínguez, de donde salió para la magistratura. Así las cosas, mientras Toño Rico anda a Salto de mata", Rangel se pavonea en El Campanario, gritando a los cuatro vientos su cercanía e influencia sobre Pancho Domínguez. La pregunta es: ¿Hasta cuándo aguantará Toño Rico la cacería? Porque sus socios y amigos saben que, si él cae, se les viene la noche. A to-dos. -OÍDO EN EL 1810-Sudan. Corre la versión dentro del gabinete del presidente Andrés Manuel López Obrador la tesis de que Rosario Robles y Juan Collado podrían perder sus propiedades si les aplican la nueva Ley de Extinción de Dominio. Y, dicen por aquellos rumbos, se le podría aplicar también a Antonio Rico Rico. Sería otro golpazo para el queretano. -¡PREEEPAREN!-Invitado. El delegado de Bienestar, Gilberto Herrera Ruiz acudió ayer el primer informe del presidente López Obrador en Palacio Nacional. También lo hizo el gobernador Francisco Domínguez Servién. Doy fe. (PA 2)

LA CRUDA VERDAD "ENTRE NOTARIOS TE VEAS"

Por Alejandro Olvera

Revuelo e incomodidad generaron en el gremio notarial las revelaciones realizadas por Plaza de Armas "El periódico de Querétaro", la semana pasada, mismas que fueron confirmadas amablemente por el presidente del Consejo Notarial; sin embargo, siempre hay quien busca "justificar" lo "injustificable" mediante la falacia: "No es culpa de la notaría"; me pregunto: ¿Entonces de quién es culpa? Si la obligación y responsabilidad de cotejar la documentación y la identidad de las partes es del notario, ¿A quién pretenden responsabilizar si para eso se rentan? Lo que sí le aseguro amable lector es que la cloaca está destapada y no huele, apesta, y lo que nunca entre los mismísimos fedatarios comenzaron a tirarse bosta y poner a los colegas. La pregunta obligada: ¿El gobernador

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

qué hará al respecto? Peñafiel sigue siendo el “factor” en MORENA. Primero porque no se iba, ahora porque ya se fue, la cosa es que en MORENA siguen respirando los “perjumenes” de Su Excelencia Carlos Peñafiel, quien, por cierto, cuenta desde la caribeña isla Dominicana que se ha reunido con diversos empresarios mexicanos con inversiones en aquel país y se encuentra “La mar de bien”, aunque preocupado porque la “mezquindad” y “voracidad” de la militancia eche por la borda lo avanzado y la “cruzazuleen” en el 2021. Así que ¡Manito! a cogerlo easy, no vaya a hacer que MORENA haga un Agallu, es el mensaje que del caribe llega. ¿Y Dónde está Adolfo Ríos? Cuentan las malas lenguas regularmente bien informadas, que el “Portero de Cristo” realizó un análisis de sus debilidades políticas y está convencido y empeñado en subsanarlas, ¡Enhorabuena por ello! Sin embargo, hay un pequeño problema, ¿Ahora qué partido lo va a cobijar? Ya veremos, por lo pronto no podemos dejarlo fuera de la imaginaria porque en una de esas es el “fichaje bomba” de algún partido de nueva creación o el “espíritu de la resurrección de otros”, “La política no hace extraños en la cama, el matrimonio sí”. Marcos con MÁS. En días pasados circuló una foto de Marcos Aguilar Vega en compañía de José Luis Aguilera Ortiz e inmediatamente comenzaron las especulaciones respecto al camino hacia el gobierno del estado, sin embargo no debemos olvidar primero que el nuevo proyecto de los conocidos Aguilera, está en proceso de creación y que aunque ellos saquen sus 5 asambleas distritales, dependen de que otros actores generen 195 más, por otro lado si alguien es frío y calculador es el “Villano Favorito” Marcos Aguilar y sabe perfectamente que de salir del PAN tiene que tener una franquicia competitiva para ganar, no solo para no dejar ganar a Kuri ; dicho lo anterior la ecuación no solo carece de lógica, es un absurdo total pues los unos ni prometen ni ofrecen candidaturas y el otro no se ve en este momento fuera del PAN. Lamento ser yo quien arruine la fiesta. Mau Kuri en “plenaria”. Se realizó en nuestro estado la plenaria de senadores de Acción Nacional y aunque algunos quisieron ponerle el pie a Mauricio Kuri, como ya es costumbre, el evento salió y el senador se lució y sigue construyendo hacia el interior de Acción Nacional su candidatura hacia el gobierno del estado tratando de convencer a los “reacios” que todavía no lo sienten de casa. Sin prisa, pero sin pausa, Kuri avanza y en MORENA no se ve nada claro. A título personal. Nunca ha sido, ni será la intención de mi pluma ser defensor, ni vocero, de la autoridad; pero después de lo ocurrido en plaza Álamos hice la pregunta abierta a través de Twitter: ¿Qué podía hacer la autoridad para evitar una ejecución? Muchos impulsados por la visceralidad y el odio partidista lucubrar los más complejos escenarios, pero la mayoría llegamos a una triste conclusión; no se puede hacer nada, solo esperamos que se esclarezcan los hechos, evitarlo es imposible. Como siempre la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí créanle a sus ojos. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Una vez más fue electa como vicepresidenta de la Cámara de Senadores la legisladora Guadalupe Murguía, que ya fue presidenta de la Cámara de Diputados, secretaría de Gobierno con Ignacio Loyola y de Educación con Paco Garrido. Es la panista queretana con mayor trayectoria política y una carta fuerte para cuando venga lo que vendrá ¿Apoco no? agua y PAN, donde los dan. (PA 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Aplicarían cuotas indígenas

MERCEDES ROSALES

Como parte de las reformas a la ley electoral de Querétaro, el Instituto Electoral del Estado (IEEQ) analiza la aplicación de cuotas indígenas y que fijaría una cantidad de espacios de representación para la población originaria.

Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, explicó que la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión analiza la cantidad de personas de origen indígena que residen en Querétaro para, con base en eso, fijar una cuota para las postulaciones que realicen los partidos en el próximo proceso electoral. "Estamos analizando los números, en cuanto a personas que pertenezcan a pueblos y comunidades indígenas para establecer una cuota razonable en las postulaciones que hagan los partidos políticos, para el proceso 20-21", abundó.



**GERARDO
ROMERO
ALTAMIRANO**

CONSEJERO PRESIDENTE
DEL IEEQ

**"Estamos
analizando los
números, en
cuanto a personas
que pertenezcan a
pueblos y
comunidades
indígenas para
establecer una
cuota razonable en
las postulaciones
que hagan los
partidos políticos"**